



# SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

| MATUTINA  | RADIO  |
|---|--|
| <b>VIERNES 3 DE OCTUBRE DE 2008</b>                             |  |
| <b>EL.</b> Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)            | <b>NT.</b> Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)          |
| <b>PIQ.</b> Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) | <b>TVA.</b> Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)                 |
| <b>PC.</b> Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)           | <b>NC.</b> Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) |
| <b>AI.</b> Al Instante (Radio Capital 1450 am)                  | <b>V10.</b> Visión 10 (Cable Com)                          |
| <b>MR.</b> Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)                  |  |

## POLÍTICA

El alcalde capitalino **Manuel González Valle**, dijo tener confianza en que las elecciones del 2009 en Querétaro no se verán afectadas por los efectos de la violencia que se vive en la república mexicana como lo aseguran algunos especialistas que pasará en todo el país, traducido en desconfianza de los ciudadanos. (EL)

El alcalde capitalino **Manuel González Valle**, no descarta la posibilidad de contender en las selecciones del 2009; esto durante su visita por la comunidad de Charape de los pelones en la delegación de Santa Rosa Jáuregui, en donde conmemoró dos años de gestión. (EL)

Cabeza. Las cerca de 5 mil muertes que se ha registrado en el país, relacionadas con el crimen organizado son un reflejo de que el gobierno está trabajando bien, ya que el 90% de las personas fallecidas fueron delincuentes, declaró **Ismael Becerra**, presidente del PAN municipal. (MR)

Cabeza. Del 16 al 30 de octubre, el PAN municipal llevará a cabo reuniones con la ciudadanía para recibir propuestas con miras a mejorar ámbitos como la seguridad y la justicia. (MR)

Las alianzas políticas en los procesos electorales, deben ser pactadas al interior del partido, sin que sean una ocurrencia de algún dirigente, pues el PRI está abierto a excepción de ir con Acción nacional, aseguró el coordinador del grupo parlamentario del tricolor, **Jaime Escobedo Rodríguez**. (EL)

En caso de que el PRD hiciera alguna alianza durante el próximo proceso electoral, tendrá que ser con alguien que represente la rectificación de los derechos de las clases más desprotegidas y no con Acción nacional el cual desde el gobierno ha tenido una actitud de represión hacia la disidencia, dijo la diputada **Carmen Consolación González Loyola**, coordinadora del grupo parlamentario del partido del sol azteca. (EL)

Cerca de 4 mil funcionarios públicos están obligados a presentar su declaración patrimonial en este mes de octubre, informó **Ricardo del Río Trejo**, contralor del estado, quien agregó que los funcionarios que no les entreguen a tiempo serán acreedores a una multa o sanción. (EL)

Cabeza. Será en octubre cuando concluya la auditoría que se realiza a IVEQRO; apuntó el secretario de la contraloría, **Ricardo del Río Trejo**, quien dijo que hasta el momento sólo se han detectado faltas de carácter administrativo. (MR)

## SECCIONES

**Miguel Servín del Bosque**, Presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, comenta que llevan 234 recursos de revisión radicados, de gente que pidió información en su momento y no le contestaron o no estuvo satisfecha. Opina que esto significa que la gente pregunta más, lo cual se puede apreciar en el número de solicitudes de información que se ha incrementado en gran medida. Se ha trabajado en diversas ferias municipales, una de ellas, de las más recientes, en Jalpan, donde se firmó un convenio con el Alcalde. Señala que en Querétaro se debe adecuar la ley de manera que esté de acuerdo con el artículo sexto constitucional y entre otras cosas, ya no deberá pedirse la identificación a la persona que solicite la información. El derecho está vigente a nivel nacional y en la página del IFAI aparece que quien más pregunta es Mickey Mouse, lo que significa que la gente está preguntando y no da su nombre, lo cual es totalmente lícito. En Querétaro se ha ido evolucionando y hoy la ciudadanía es más crítica. Le da mucho gusto que una persona en Tolimán preguntó acerca de la forma en que puede mejorar la carne que produce. Recuerda que donde hay recursos públicos, hay derecho de pedir información, lo que involucra a los partidos también. En cuanto a capacitación, este año se han dado a más de 8 mil personas a quienes se ha explicado el proceso. Si un ciudadano está inconforme con la resolución de la comisión, se puede amparar, aunque hasta el momento se les ha dado la razón. Invita al premio estatal de calaveritas, que se pueden mandar por correo electrónico; el premio es de 5 mil pesos al primer lugar y se cierra el 24 de octubre. (MR)

**Juan José Arreola** y **Tere Garay** comentan que ayer en el evento de los diputados, se enojó **Martín Mendoza Villa** porque no lo dejaron hablar, pero **Consolación González Loyola Pérez** es la coordinadora (que además iba con una playera del Che Guevara. El diputado **Ricardo Martínez Rojas** habló de que estaba en la Voca 5 en aquel entonces, pero llamó la atención que pidió que perdonemos, pues gracias a la sangre derramada es que hoy tenemos una democracia. Qué lástima que un político considere que fue bueno un acto de represión de este tamaño. Se preguntan si el 2 de octubre se refleja en los libros de texto, pues se ve un profundo desconocimiento de los jóvenes sobre este tema... Comentan que el presidente Calderón dijo estar de acuerdo con la legalización de la droga, pero no es una solución... Hoy viene a Querétaro el Presidente de la CNC para reunirse con las bases en el Holiday Inn y a la 1 de la tarde con la gente del PRI. Quieren hueso... Es una lástima que en aras de la modernidad hayan quitado los árboles de Bernardo Quintana. (MR)

## ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Cabeza. El equivalente al 12.5% del PIB es lo que se están llevando las importaciones, manifestó el presidente de la CANACINTRA, **Pedro Ruiz de Velasco**, quien detalló que se debe fomentar la cultura del consumo interno, para que los recursos económicos se queden en el país. (MR)

Cabeza. Del 6 al 10 de octubre se llevará a cabo por primera vez la semana nacional de la educación financiera, informó **Antonio Castillo Willards**, delegado de la CONDUSEF, quien dijo que 12 de los 18 municipios de Querétaro participarán en este evento que tiene el propósito de dar a conocer el bajo índice de educación financiera que hay en el país. (MR)

## EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Alrededor de 500 maestros intentaron llegar a la legislatura para entregar un documento del porqué están en contra de la alianza por la calidad educativa, debido a que esta es una estrategia político electoral, dijo el profesor **Salvador Ortiz Morales**, de la secundaria número 2. (EL)

Alrededor de 500 maestros de educación básica se manifestaron en congreso del Estado, en contra de la Alianza por la calidad educativa. De acuerdo a **Salvador Ortiz Morales**, integrante de la asamblea estatal de trabajadores de la educación, este esquema sólo sirve para hacer que los alumnos al egresar, sean explotados por las empresas. (MR)

Seis mil alumnos de educación básica se vieron afectados por la suspensión de labores este jueves, reportó el subcoordinador de gestión educativa de la USEBEQ, **Margarito Medina Noyola**, luego de resaltar que cerca de 700 maestros pertenecientes a 17 escuelas no acudieron a las aulas. Por su parte, la asamblea estatal de trabajadores de la educación reportó que el paro de actividades se efectuó en cien escuelas. (MR)

Cabeza. Da a conocer la USEBEQ que este jueves concluyó la asignación de plazas por concurso. Los beneficiados fueron 61 docentes en servicio y 25 de nuevo ingreso a las tareas educativas. (MR)

## SOCIEDAD

Las nuevas generaciones del PRI tienen el desafío de asumir el pasado inamovible y buscar para el futuro la mejor propuesta política y establecer un auténtico estado social, dijo el diputado, **Jaime Escobedo**, durante la guardia de honor al movimiento estudiantil del 68, en la Universidad Autónoma de Querétaro, por parte de algunos diputados. (EL)

Cabeza. El ejército, bajo ninguna circunstancia debe salir a las calles, señaló el diputado **Jaime Escobedo Rodríguez**, durante el homenaje póstumo a los estudiantes del movimiento estudiantil del 68 que realizaron los legisladores. Destacó que durante el 2 de octubre se realizó no solamente una manifestación de estudiantes universitarios, sino un movimiento social que transformó el movimiento político y cultural del país. (MR)

Cabeza. Al hablar del 2 de octubre de 1968, el diputado **Marco Antonio León Hernández** sostuvo que los años 60 tuvieron un gran auge político en el país, aunque también mucha represión. Indicó que debe mantenerse la idea de los movimientos sociales pacíficos. (MR)

Discriminan al diputado **Martín Mendoza Villa**, en la ceremonia del 40 aniversario del movimiento estudiantil del 68, al no darle oportunidad de dar su posicionamiento al respecto, pues únicamente se invitó a los diputados con perfil universitario, dijo el diputado **Marco Antonio León Hernández**. (EL)

Tres manifestaciones se realizaron la tarde de este jueves por las calles de la capital queretana. La salida de los contingentes fue de la plaza Fundadores, de la Rectoría de la Universidad Autónoma de Querétaro y del SNTE. Los manifestantes coincidieron en el jardín Zenea. (MR)

Cabeza. A partir de las 3 de la tarde del jueves, la Secretaría de Seguridad Pública municipal realizó corte viales en las arterias que van a la Universidad Autónoma de Querétaro, plaza fundadores, la normal del Estado y las instalaciones del SNTE, debido a las diferentes manifestaciones que se realizaron en el marco de los 40 años del movimiento de 1968. (MR)

Cuatro lesionados fue el resultado de un accidente en la autopista 57 México-Querétaro, a la altura de la avenida Cimatarío, en el que estuvieron involucrados tres camiones y cuatro vehículos particulares. La colisión provocó que cerca de tres horas la vialidad fuera cerrada. Uno de los camiones transportaba combustóleo, que afortunadamente no se derramó. (MR)

Cabeza. Después de 45 minutos los cuerpos de auxilio lograron liberar a un joven de 23 años de edad que quedó prensado en su automóvil en la autopista México-Querétaro a la altura del puente de Wings. El accidente sobrevino luego de que un camión cargado con cal se fue en contra de algunos vehículos, entre ellos el Clío. El joven fue internado en el Hospital general. (MR)

Luego de señalar que la CFE pretende recuperar 5 mdp de 3 mil usuarios que no pagaban de manera correcta la energía en nuestra entidad, su titular, **Mauricio Reyes Caracheo** dijo que pretenden meter a la cárcel a quienes promuevan el uso ilícito del consumo de energía. (MR)

## MUNICIPIOS

**Felipe Luna León**, coordinador general del PAC municipal, hizo entrega de la rehabilitación del mercado Los Sauces, donde además se incluyó el primer módulo para la colocación de un cajero automático que comenzará a utilizarse en breve. (EL)

Cabeza. Este jueves se entregó la rehabilitación del mercado Los Sauces, con una inversión superior al millón de pesos. El coordinador general del Programa de Acción Comunitaria del municipio capitalino, **Felipe Luna León**, informó que en este centro de abasto se instaló el primer cajero automático. (MR)

Vistazo Ciudadano desde el mercado de los Sauces, el cual tiene 15 años, pero ayer fue entregado por la rehabilitación, no es un mercado municipal, es privado, pero gracias a los locatarios y las autoridades lograron cosas importantes. Hay muchas amas de casa que acuden a los mercados a hacer sus compras y los principales problemas que denuncian las amas de casa era la imagen, el piso, la luz, pero ahora ya se dignificó. Ayer **Manuel González Valle** entregó las obras de este mercado; el piso del mercado fue completamente remodelado, con el alumbrado colocaron un sistema muy moderno, pusieron bollas en la zona de estacionamiento, para que los clientes tengan donde estacionarse, también ya están los espacios para poner los cajeros automáticos para beneficio de los ciudadanos. Hay un problema: que no hay extintores, entonces los ciudadanos deberían poner atención a este problema. Pero en realidad todo el mercado quedó muy bien. (EL)

Luego de que se anunciara que a raíz de la crisis económica en los Estados Unidos, se podría reducir el presupuesto federal para el 2009, el alcalde capitalino, **Manuel González Valle**, dijo que también el presupuesto municipal podría sufrir los estragos de esta crisis y ser ajustado hacia la baja. (EL)

Debido a la construcción de una obra federal, 301 árboles están siendo retirados del bulevar Bernardo Quintana y serán trasplantados a las cercanías del centro cívico, señaló el secretario de servicios públicos municipales, **Juan Alberto González Arce**. (MR)

**Juan Alberto González Arce**, secretario de servicios públicos municipales, dijo que los 301 árboles que se están retirando de Bernardo Quintana para la realización de una obra federal, están siendo trasplantados en otros puntos de la misma vialidad. (EL)

Se ha comenzado ya la confección de cerca de 15 mil sudaderas, que serán entregadas en las zonas más frías en los municipios de Querétaro durante el mes de noviembre y diciembre, **Álvaro Martínez Ezeta**, director del DIF municipal, señaló que se están generando las inversiones de 1.5 mdp aproximadamente, en conjunto con la entrega de 10 mil cobijas que se van a repartir en las comunidades más necesitadas. (EL)

Cabeza. En Corregidora se llevará a cabo el 8 de octubre el taller de finanzas personales denominado Agarren bien su dinero que tiene la intención de dar a conocer a las micro y pequeñas empresas, así como a la ciudadanía en general, del buen manejo de la tarjeta de crédito, informó la Secretaría de Desarrollo Sustentable municipal. (MR)

Cabeza. En la comunidad de Charco blanco en Corregidora, se entregaron acciones del PAC. El edil **Germán Borja García** destacó que la inversión fue de 2.7 mdp. (MR)

Cabeza. En el municipio de El Marqués se invierte un poco más de un mdp dentro de los programas Protagonismo juvenil, Redes comunitarias y Ciudadano emprendedor, informó el secretario de desarrollo humano, **Belén Robles Campos**. (MR)

Temperaturas de 6 a 4 grados centígrados, son con las que amanecen los habitantes del municipio de Colón ahora que inicia la temporada de fríos, según lo informó el alcalde **Alejandro Nieves**. (EL)

## ECOLOGÍA Y SALUD

La menor de edad que resultó lesionada el pasado 15 de septiembre por el acto terrorista en Morelia Michoacán, fue internada ayer en el Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer debido a complicaciones en su salud, dio a conocer el edil **Manuel González Valle**. El resto de la familia aún no regresa a la capital. (MR)

El día de ayer fue trasladada al hospital del niño y la mujer, la pequeña queretana que sufrió los estragos del 15 de septiembre en Morelia, según lo informó **Jorge Luis Alarcón Neve** secretario de gobierno municipal, quien detalló que los demás integrantes de la familia Benítez aún siguen en el estado de Michoacán. (EL)

Será la próxima Semana cuando se de a conocer la cifra de los recursos que se destinarán en materia de salud para Querétaro, producto del decomiso de poco más de 26 mdd que recientemente hicieron las autoridades, señaló el director del consejo estatal contra las adicciones, **Jaime Ponce Alcocer**, quien recordó que parte de lo incautado al chino Shen Li Ye Gon, se utilizó para la construcción de seis centros de adicciones. (MR)

## **LABORAL**

Cabeza. 5 mil 666 funcionarios de gobierno del Estado presentarán este mes su declaración patrimonial, dio a conocer la Secretaría de la contraloría, La dependencia recordó que todos los trabajadores de los organismos autónomos y los ayuntamientos deberán cumplir con dicha responsabilidad. (MR)

Cabeza. Tras descartar un boicot a la asamblea que llevó a acabo el SUPAUAQ para elegir su dirigencia, el secretario general **Marco Antonio Rubio Abonce** apuntó que solamente está registrada la planilla Academia y unidad sindical. Sin embargo, el 8 de octubre deberá obtener un triunfo de 2 votos a 1 para legitimarse. (MR)

## **JUSTICIA Y SEGURIDAD**

A un mes de haberse registrado el secuestro de un empresario de San Juan del Río, la Procuraduría General de Justicia en Querétaro, informó sobre la detención de otro cómplice, **Mauricio Hernández Gallegos**. Se encuentra detenido en el Estado de México. (NC)